


**SALVADOR  
GARCÍA SOTO**

SERPIENTES Y ESCALERAS



## Hildebrando Zavala, con contratos en aduanas

**D**entro de la "Operación Limpieza", que se lleva a cabo en la Agencia Nacional de Aduanas de México, se han comenzado a revisar diversos contratos millonarios que fueron otorgados por la anterior administración, a cargo del general George Foullon Van Lissum, a través de los cuales se pagaron grandes cantidades de recursos públicos a empresas de tecnología para la realización de actividades de seguridad y mantenimiento cibemético, aunque en algunos casos no se justificaban del todo esos pagos a contratistas por tratarse de actividades que podía cubrir la propia ANAM con sus técnicos informáticos.

En la revisión de algunos de esos

contratos "inflados", por ejemplo, la administración actual a cargo de Rafael Marín Mollinedo, encontró uno por hasta 567 millones 948 mil 571 pesos, otorgado a una empresa de nombre Creatif Atelier S.A. de C.V., para dar "continuidad operativa al servicio del Centro de Datos 2 (COSD2) del sistema aduanero nacional, con vigencia del 10 de junio de 2024 al 9 de junio del 2026". El problema es que cuando se revisa el giro principal y la especialidad de la empresa contratada para tan delicada labor y a la que se le pagó más de 500 millones de pesos, Creatif Atelier en realidad es una compañía dedicada a la producción audiovisual, montajes creativos de stands y ex-

posiciones y hasta la organización de bodas y otros eventos sociales. Y aunque sí aparece en su página de internet un área de "Ciberseguridad" en el que ofrecen el servicio de "mitigación de riesgos", no parece ser la actividad original ni principal de la compañía.

Y es que exfuncionarios de la ANAM aseguran que en realidad Creatif Atelier fue utilizada como fachada por Cybolt Managed Services, S.A. de C. V., firma vinculada a Diego Hildebrando Zavala, hermano de la diputada Margarita Zavala, y cuñado del expresidente Felipe Calderón, quien es reconocido por sus empresas de tecnología de la información y ciberseguridad, y que fue señalado por Andrés Manuel López Obrador desde el debate presidencial de la campaña de 2006, por haber sido beneficiado por el entonces secretario de Energía, Felipe Calderón, por haber obtenido contratos del gobierno y no haber pagado impuestos.

Y aunque Calderón negó tajantemente en ese mismo debate que su cuñado hubiera sido beneficiado por él con contratos en la Secretaría de Energía, un día después del debate, en la sede nacional del PRD fue precisamente Claudia Sheinbaum



Pardo, entonces colaboradora de la campaña de AMLO, quien presentó documentos que dijo haber recibido de forma "anónima" que sugerían el otorgamiento de hasta 20 contratos del gobierno federal.

Una investigación periodística de *elceo.com*, que dirige el periodista Mario Maldonado, documentó el otorgamiento de dicho contrato, de cuya ficha técnica tiene copia esta columna, a la empresa de comunicación Creatif Atelier.

Según fuentes del sector aduanero, Creatif Atelier es utilizada como estructura fantasma para que Cybolt —empresa encabezada por Diego H. Zavala desde junio de 2024— pueda acceder a contratos con el Gobierno Federal.

Apenas el pasado 19 de febrero, la presidenta Sheinbaum recordó aquella conferencia de prensa que dio en 2006, cuando exhibió los contratos de Hildebrando Zavala y volvió a referirse al empresario como parte de la corrupción en el sexenio del presidente Felipe Calderón, todo luego de que Calderón le concediera una entrevista al conductor de televisión, Yordi Rosado.

¿Será que a Hildebrando le cancelan el contrato que según los funcionarios de Aduana obtuvo a través de sus empresas fachada? ●

**Según fuentes del sector aduanero, Creatif Atelier es utilizada como estructura fantasma para acceder a contratos.**